

## ПАРИТЕТЫ ПОКУПАТЕЛЬНОЙ СПОСОБНОСТИ В ЕВРОПЕЙСКИХ СТРАНАХ

Жейна Барболова\*

**РЕЗЮМЕ** Проект охватывает часть деятельности текущей Программы по статистике Европейской Комиссии: “Измерение различий в уровнях цен товаров и услуг между странами, а также и между отдельными населенными пунктами.”

Это охватывает регулярное изготовление сопоставимых данных, характеризующих развитие Европейских экономик, находя выражение в так называемой Европейской Программе Сопоставлений (ЕПС). Как часть законодательства Сообщества (*acquis communautaire*) ЕПС имеет вклад в совершенствование базы статистики цен и национальных счетов.

Основная цель Европейской Программы Сопоставлений /Проект ППС/ вычисление пространственных дефляторов физического объема ВВП как части процесса по распределению Структурных фондов. Наряду с этим, Программа также служит основным источником данных для вычисления корректировочных коэффициентов в целях индексации зарплат и пенсий функционеров ЕС.

В статье коротко рассматриваются организация работы в рамках Евростата, этапы вычисления ППС и порядок оповещения результатов ПЕС. Представлены также и экспресные данные на 2007 год, позволяющие сопоставление ВВП на душу населения и уровней цен в Европейских странах.

## PURCHASING POWER PARITIES OF THE EU MEMBER STATES

Jeyna Barbolova\*

**SUMMARY** The scope of this project covers a work area in the current Statistical Programme of the European Commission: “Measuring differences in the price levels of goods and services between countries and between specific places.”

This covers a regular production of comparable data that characterise the development of the economies of the EU Member States within the scope of the European Comparisons Programme (ECP). As part of the *acquis communautaire*, ECP contributes for the improvement of the price statistics database and National Accounts statistics.

The principal aim of the PPP programme is to establish volume deflators for GDP as a part of the Structural Funds allocation process. The programme also serves as the main data input to the correction coefficients of the EU officials.

Article briefly covers the organisation of the work within Eurostat, the stages of calculation of PPPs and the timetable for publication of final results of ECP. Nowcast data for 2007 are also presented allowing GDP per capita and price level comparisons between EU members.

---

\* Leader of the project “Purchasing Power Parities”, State Expert at “Price Statistics and Purchasing Power Parities” Unit, National Statistical Institute, Sofia, 2 “P. Volov” str.; e-mail: jbarbolova@nsi.bg .